

La multiplication des pains



« Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors, ils l'ont fait » (Mark Twain)

Il y a ceux qui jamais ne se lancent parce qu'ils ont peur d'échouer, par pusillanimité ou crainte des critiques.

Il y en a d'autres qui longuement réfléchissent comment ils pourraient faire, sans jamais *in fine* démarrer.

Et puis il y a ceux qui osent, avec un mélange d'enthousiasme, de courage, de générosité du cœur. Ceux qui ont le goût du risque et qui ont besoin d'adrénaline et de défis.

Ceux-là se plantent parfois, il leur arrive de prendre des coups et des critiques, ils risquent de s'épuiser, mais ils sont vivants !

Dans la plaine, non loin du lac de Tibériade, les apôtres se montrent bien pusillanimes... Les gens ont faim, il faut nourrir la foule. Ne serait-ce pas plus simple de les renvoyer ? Après tout, ils n'ont avec eux qu'un peu de pain et quelques poissons : impossible de nourrir cette foule.

Ils ont tellement intériorisé leurs limites apparentes qu'ils s'interdisent de rêver, d'oser, de foncer. Jésus vient faire exploser ces contingences, désormais '*Sky is the limit*' !

Et s'il était là, le miracle de la foi ? Avec le Christ, oser croire que les frontières du possible ont disparu, que rien n'est impossible à Dieu, et que tout devient imaginable pour l'homme.

Olivier Fröhlich

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 9,11b-17)

En ce temps-là, Jésus parlait aux foules du règne de Dieu, et guérissait ceux qui en avaient besoin. Le jour commençait à baisser. Alors les Douze s'approchèrent de lui et lui dirent : « Renvoie cette foule : qu'ils aillent dans les villages et les campagnes des environs afin d'y loger et de trouver des vivres ; ici nous sommes dans un endroit désert. » Mais il leur dit : « Donnez-leur vous-mêmes à manger. » Ils répondirent : « Nous n'avons pas plus de cinq pains et deux poissons. À moins peut-être d'aller nous-mêmes acheter de la nourriture pour tout ce peuple. » Il y avait environ cinq mille hommes. Jésus dit à ses disciples : « Faites-les asseoir par groupes de cinquante environ. » Ils exécutèrent cette demande et firent asseoir tout le monde. Jésus prit les cinq pains et les deux poissons, et, levant les yeux au ciel, il prononça la bénédiction sur eux, les rompit et les donna à ses disciples pour qu'ils les distribuent à la foule. Ils mangèrent et ils furent tous rassasiés ; puis on ramassa les morceaux qui leur restaient : cela faisait douze paniers.

